

En La Ligua se lanzó a nivel regional el Concurso Literario Autobiográfico de Personas Mayores, que contó con la participación de personas mayores de diversos puntos de la Provincia de Petorca y el ganador local del año 2022, Guido Carvajal Ollanadel, quienes fueron acompañados por el coordinador regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Diego Díaz Santis y el alcalde de la comuna, Patricio Pallares.

Esta iniciativa -que también forma parte del Plan Nacional de Fomento de la Lectura del Consejo Nacional del Libro y la Lectura- busca generar un espacio de participación para este grupo de la sociedad, en el que se exprese el aporte significativo que han realizado al desarrollo del país y se rescaten las múltiples experiencias de su vida; además de permitir un intercambio intergeneracional y el traspaso de diversos elementos culturales a través de la lectura. Cabe destacar que este año, se destaca la mención Inclusiva, y de manera especial, la mención conmemorativa “Democracia es memoria y futuro”, en recuerdo de los 50 años del Golpe de Estado, hito impulsado por el Gobierno, a través de distintas acciones y actividades.

Anuncio Patrocinado

El coordinador regional de SENAMA Valparaíso, Diego Díaz Santis, explicó que *“para el Gobierno del Presidente Boric, y para nosotros como servicio, el llamado es claro: la presencia en los territorios es fundamental para crear un Chile transformador para el futuro. La decisión de realizar el Lanzamiento Regional de nuestro 9º Concurso Literario Autobiográfico para Personas Mayores en la comuna de La Ligua no es azarosa, ya que responde a la misión de llevar la cultura y el buen vivir a todos los rincones de nuestro país, sobre todo a los que sistemáticamente han sido olvidados, como lo ha sido históricamente la Provincia de Petorca. Pero también, responde a hacer un homenaje a nuestro ganador regional del año pasado, don Guido Carvajal, ganador de la versión 2022 de este concurso y reconocido vecino liguano que vino a demostrarnos que la distancia geográfica no es impedimento de nada, y que en cada rincón de nuestro país vamos a encontrar ejemplos que promuevan un envejecimiento digno, activo y saludable”*.

La actividad, además, contó con la participación del alcalde de La Ligua, Patricio Pallares, quien compartió con personas mayores de distintos puntos de la comuna y de la Provincia de Petorca, quienes disfrutaron además de la agrupación emergente “Calú”, quien deleitó a los presentes con un diverso repertorio de canciones, homenajeando a diferentes artistas latinoamericanos.

WAV PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp



“Es importante que se recuerden de una provincia que por mucho tiempo ha sido olvidada, y es muy lindo que este evento de carácter regional se realice justamente en un sector que es bastante alejado de lo que es Valparaíso - Viña del Mar, como lo es La Ligua; y qué mejor también es compartir con el ganador del año pasado, que es liguano, contándonos de su experiencia. Agradecemos a SENAMA por esta linda actividad, la cual nos tiene muy contentos por estar enfocada en las personas mayores”, comentó el edil.

Durante la ceremonia, Guido Carvajal Ollanadel, ganador regional del año 2022, invitó a las personas mayores de la región a participar de esta iniciativa. *“Todos somos depositarios de una parte de la historia, tanto personal como de todo el país. Somos parte viva todavía, de cosas que sucedieron y pasaron; a veces como protagonistas, observadores, también nos tocó de frentón vivir realidades que nos marcaron de diferentes maneras, lo que puede ser transformado en una buena historia para participar. A mi edad, con 76 años, hemos pasado de todo: vivimos el cambio de milenio y de siglo; somos la generación que tuvo esa particularidad, enfrentando también cambios tecnológicos y sociales. De todas partes se pueden sacar historias que se pueden relatar y escribir para formar parte de esta instancia, donde cualquiera puede ganar”*, agregó.

Esta iniciativa forma parte del Programa Envejecimiento Activo de SENAMA y promueve una imagen positiva y participativa de la vejez, entregando contenidos y herramientas para

enfrentar de mejor manera esta etapa de la vida.

Nivel regional

Para el año 2022, se recibieron a nivel regional 150 relatos, de los cuales se seleccionaron quince para formar parte de una publicación local, que cuenta con la colaboración del Plan Regional de Fomento a la Lectura y la carrera de Ilustración del Instituto Profesional ARCOS de Viña del Mar. El primer lugar lo obtuvo “Mi encuentro con Don Sata” de Guido Carvajal Ollanadel (La Ligua), además de dos menciones honrosas: “Tenía 17 años” de Mario Arriagada González (Viña del Mar) y “De los pollos” de Teresa Aros Acevedo (Villa Alemana).

Pueden participar todas las personas mayores de 60 años y más, tanto de Chile, como del extranjero, con una obra autobiográfica, en verso o prosa, sobre un hecho o etapa significativa de sus vidas. Es importante tener en cuenta que las obras deben ser inéditas, estar escritas en castellano u otra lengua de los pueblos originarios de nuestro país, con traducción al español, las cuales deben ser enviadas como archivo Word con una extensión máxima de 8 (ocho) páginas al correo electrónico concursoliterario@senama.cl.

Los textos ganadores a nivel nacional serán recopilados y formarán parte de la publicación de la novena edición del concurso, que se presenta durante octubre.

La recepción de los relatos finaliza el próximo 21 de julio. Más información en www.senama.cl.

y tú, ¿qué opinas?